



CHABBAT SHALOM

LE BULLETIN HÉBDOMADAIRE
DE NOTRE COMMUNAUTÉ

Vol.9 - No.42

CHABBAT 16 JUILLET 2022 - 17 TAMOUZ 5782

PARACHA BALAK



Allumage des bougies
du Chabbat: 20h21
Sortie du Chabbat: 21h35



1- HORAIRE DES OFFICES DE CHABBAT 2022 - 5782

VENDREDI 15 JUILLET 2022 - 16 TAMOUZ 5782

Allumage à partir de 19h07 - 20h25

Minha suivie d'Arvit: 18H45

2- CHABBAT 16 JUILLET 2022 17 TAMOUZ 5782

Chahrit: 8h15 - Cours 19h15PAG 2 - Min'ha:
20h15

Fin du Shabbat 21h35 suivi de Arvit

3- JEÛNE DU 17 TAMOUZ SERA LE DIMANCHE 18 TAMOUZ

Commence: 3:15 Fin: 21:26

4- HORAIRE DES OFFICES DE SEMAINE DIMANCHE

Chahrit: 7h30. Min'ha & Arvit: 18h55

LUNDI - VENDREDI

Chahrit: 6h00 - 7h00. Min'ha & Arvit: 18h55

**S.V.P, Aidons Yoram et sa famille à retrouver
une Vie Normale**

(Appuyé par la CAISSE BETH YOSSEF)

<https://perfectdeed.com/helpyoramrecover>

PARACHA BALAK

BALAK ET BALAM



Balak - en bref Nombres 22, 1 - 25, 9

Balak, roi de Moab, demande au prophète Bilaam de maudire le peuple d'Israël. En chemin, ce dernier est admonesté par son âne qui voit un ange, envoyé par D.ieu pour les arrêter.

Cependant Bilaam, se postant successivement en trois lieux, tente de lancer ses malédictions. Chaque fois, au lieu de malédictions, c'est une bénédiction qu'il profère. Enfin, il prophétise sur la fin des temps et la venue du Messie.

Le peuple se laisse attirer par les filles de Moab qui les incitent à servir l'idole Peor. Quand un israélite de haut rang s'isole ouvertement avec une princesse midianite dans une tente, Pin'has tue le couple, mettant fin à la plaie qui sévit parmi le peuple.

La Haftarah de Balak - en bref Michée : 4, 6 - 6, 8

Le prophète Mikhah (Michée) vécut à la même époque que le prophète Isaïe. La Haftarah commence avec une prophétie : « Le reste de Jacob sera [...] comme une rosée qui vient de l'Eternel » De même que la rosée signifie la vie pour la végétation, ainsi sera pour les nations du monde le peuple d'Israël fidèle à la Torah. Mais c'est là une prophétie pour la fin des temps. Pour le présent le prophète exhorte Israël à se souvenir de la grande miséricorde de D.ieu et de l'amour qu'Il porte à Son peuple. Il mentionne la merveilleuse libération du joug égyptien, et particulièrement les desseins perfides de Balak et de Balaam, et que D.ieu changea en bénédictions. Que demande D.ieu à son peuple ? Le prophète nous donne la réponse : « Seulement de pratiquer la justice et la miséricorde et de marcher humblement dans les voies de ton D.ieu. »



Rabbin Jérémie Asseraf



comme

Balak, roi de Moav, effrayé par l'approche des Bnéi Israël qui campent face à son territoire, envoie chercher le devin Bilaam pour qu'il vienne maudire ce peuple et conjurer ainsi le danger. Bilaam se met en route sur son ânesse. En chemin la bête s'arrête devant un ange de D. qui lui barre le passage et, aux coups répétés et furieux de son maître, lui réplique en langage humain en lui indiquant la raison de son refus de marcher. Bilaam arrive enfin mais incapable d'agir autrement que par la parole de D. il prononce des bénédictions magnifiques sur ce peuple qui ne craint aucune puissance humaine et qui vit seul, mais fort de la protection de son Maître. « Que tes tentes sont belles, Jacob. » Pendant plusieurs mois, Israël reste dans le voisinage de Moav et cette proximité aura des conséquences regrettables car les filles de Moav viendront inciter un bon nombre d'hommes juifs à la débauche et à l'idolâtrie. Le scandale atteint son comble lorsqu'un chef de tribu, Zimri, de la tribu de Chimon, conduit une Moavite en plein camp hébreu sous sa tente. Aussitôt Pin'has, petit-fils d'Aaron s'élance, le javelot à la main et venge l'honneur de D. et d'Israël en tuant les deux coupables

LA ÉMOUNAT 'HAKHAMIM

« Tu ne te détourneras ni à droite ni à gauche de tout ce qu'ils t'enseignent. » (Dévarim 17, 11)

La Torah nous ordonne de suivre exactement l'enseignement de nos Sages et Rachi ajoute : « Même s'ils disent de la droite qu'elle est la gauche ou de la gauche qu'elle est la droite ! » Notre confiance en les paroles des 'Hakhamim zal doit être totale, nous dirions presque aveugle.

Et l'on comprend bien l'objection que l'on formule souvent : « Nous ne nions pas la valeur morale des 'Hakhamim mais,

malgré tout, ils étaient des hommes! L'erreur est possible pour tout un chacun! »

Nous essayerons de répondre à cette objection en rapportant les premiers mots du livre de Vayiqra : « Vayiqra el Moché / Il appela Moché et D. lui parla... » Rachi précise que le terme Vayiqra/Il appela, est une expression d'amour. C'est avec amour que D. appelle Moché; les anges s'interpellent l'un l'autre de la même façon : Véqara zé èl zé! Rachi oppose ce mot à celui par lequel D. s'adresse aux prophètes des nations : « Vayiqar Eloqim èl Bilé'am/ D. rencontra [presque fortuitement] Bilaam» (23, 4). À l'inverse de Vayiqra, le terme Vayiqar/rencontra exprime l'impureté, nous dit Rachi. Cependant, les deux termes Vayiqra et Vayiqar sont, du moins phonétiquement, très proches l'un de l'autre. Plus encore, dans nos Sifré Torah, la lettre aleph qui différencie l'un de l'autre est un aleph ze'ira, c'est-à-dire un aleph plus petit que les autres lettres. En d'autres termes, il semble que la Torah ait voulu insister sur le fait qu'en apparence, il n'existe pas de différence sensible entre Vayiqra et Vayiqar. Si l'on ne s'approche pas de très près (pour voir le petit aleph), il semble même que les deux termes Vayiqra et Vayiqar sont similaires et que D. a employé les mêmes termes pour s'adresser à Moché et à Bilaam. La Torah a voulu nous montrer que pour saisir et comprendre la différence essentielle entre ces deux grands prophètes, il faut nous approcher de très près et analyser leur personnalité avec précision. Nos 'hakhamim nous citent toujours le nom de Bilaam en lui ajoutant l'adjectif de racha, Bilé'am haracha, / Bilaam le Méchant. Or, à la simple lecture du texte de la Torah, Bilaam ne nous apparaît pas comme particulièrement mal intentionné. Bilaam ne s'arroge pas le droit de parler en son propre nom et il dit même aux envoyés de Balak : «Je vous

CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ
HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"l.

VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN



répondrai selon ce que D. me dira » (22, 8). Bien plus, Bilaam semble absolument désintéressé: « Si Balaq me donnait sa maison pleine d'argent et d'or, je ne pourrais outrepasser la parole du Seigneur, mon D. ! » (22, 18). Il est donc d'autant plus curieux de constater à quel point nos Sages s'efforcent de présenter Bilaam sous un jour défavorable. Là où nous voyons le désintéressement, Rachi nous montre, au nom des 'Hakhamim, la sordide soif d'argent de Bilaam : « Cela nous apprend sa convoitise et combien il enviait l'argent des autres. » (Rachi 22, 18) En voici un autre exemple : lorsque, avec l'accord de D., Bilaam s'apprête à accompagner les envoyés de Balaq et qu'il selle son ânesse, Rachi dit (22, 21) : « De là nous voyons que la haine entraîne l'homme à outrepasser les normes car il l'a sellée lui-même (sans laisser cette tâche à ses serviteurs). » Nos Sages nous font entrevoir la haine contenue dans chacun des gestes de Bilaam contre Israël. Pourquoi donc nos 'Hagal, qui ont dit dans le Traité des pères « Efforce-toi de juger tout homme en lui prêtant une bonne intention », s'efforcent-ils de trouver dans chacun des gestes, dans chaque parole de Bilaam, de mauvais desseins? Nous touchons là à la conception particulière qu'a le Judaïsme de l'acte par rapport à l'intention. On sait que, chez nous, même une faute involontaire est punie. De nos jours encore où le Temple n'existe plus et que nous ne pouvons plus offrir de sacrifice expiatoire, la halakha nous apprend que si, par exemple, nous entrons dans une chambre le Chabbat et qu'oubliant quel jour nous sommes, nous allumons l'électricité, nous devrions donner à la tsédaqa la contre-valeur d'un agneau que nous aurions offert à l'époque du Temple, soit 1525 € environ ! Et pourtant, nous n'avons aucune mauvaise intention, bien au contraire ! Nous aurions préféré ne pas avoir allumé la lumière ! Certains détracteurs vont même jusqu'à affirmer que le Judaïsme a une notion primaire de la responsabilité puisqu'il n'essaye pas de découvrir l'intention cachée derrière un acte. En vérité, il en est tout autrement: dans un acte, le Judaïsme ne se contente pas de juger l'intention mais il pénètre plus avant dans ses éléments déterminants. Il pénètre jusqu'au subconscient de l'homme qui, comme les psychanalystes modernes l'ont confirmé récemment, nous renseigne davantage sur la véritable nature de l'homme que le

conscient. Nous sommes donc beaucoup plus près de la vérité en jugeant un individu selon son subconscient.

Qu'est-ce que la Emouna ?

Au-delà de la croyance Par Tzvi Freeman

(**'e-moō-na**) אמונה **racine** : אמן

Mots apparentés : Vérité, Amen , Fiable, Artisan

Ce que c'est

Généralement traduit par *foi* . Nous sommes habitués à considérer la foi comme une stratégie pour les personnes qui ne peuvent pas penser par elles-mêmes. « Le sot croit tout », écrit Salomon , « le sage comprend ». Emouna , cependant, est une conviction innée, une perception de la vérité qui transcende, plutôt qu'elle n'élude, la raison. Bien au contraire, la sagesse, la compréhension et la connaissance peuvent encore améliorer la véritable emouna . Néanmoins, la emouna n'est pas fondée sur la raison. La raison ne peut jamais atteindre la certitude de la emouna, puisque, raisonnablement parlant, un raisonnement plus grand pourrait toujours arriver et prouver que vos raisons sont fausses. De cette façon, la emouna est similaire à la vue de première main : la raison peut vous aider à mieux comprendre ce que vous voyez, mais elle aura du mal à vous convaincre que vous ne l'avez jamais vu. De même, la emouna perdure même lorsque la raison ne peut pas rattraper son retard.

Comment le tester

Concrètement, une personne peut avoir la foi parce qu'elle n'est pas intéressée ou incapable de raisonner par elle-même. Par conséquent, sa foi ne lui appartient pas ; il compte simplement sur les autres. Lorsqu'une personne a une emouna profonde dans n'importe quelle vérité, elle sent que cette vérité fait partie intégrante de sa propre essence et de son être. Le test décisif serait un cas de martyre. Une personne avec une foi sous-rationnelle peut ou non décider de donner sa vie pour sa foi. Une personne avec une emouna super-rationnelle n'a pas le choix - nier son emouna, c'est nier la quintessence de son être.

Comment l'obtenir

Comme nous l'avons dit, la emouna est innée, mais elle peut être améliorée par l'étude, l'expérience et la raison.

CONDOLÉANCES

Le Rabbin Jérémie Asseraf, les Co-Présidents Paul Cohen, Steve Mamane, le C.A, et le Kahal présentent leurs sincères condoléances à
M. Marco Abenhaim et famille
pour le décès de son épouse
Mme. Denise Franco bat Hanna Abenhaim Z"l
et les assurons de notre affection et de notre soutien

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

YOSSEF FRANCO BEN RAHEL Z"l	18 TAMUZ - 17 JUIL
YACOT OHANA Z"l	19 TAMUZ - 18 JUIL
MAZAL BAT NIRA Z"l	20 TAMUZ - 19 JUIL
ESTHER PEREZ BAT RIKA Z"l	21 TAMUZ - 20 JUIL
JULIE SIMHA RUIMY BAT CHABBA Z"l	22 TAMUZ - 21 JUIL
RAHEL CHANTAL BAT DINA Z"l	23 TAMUZ - 22 JUIL

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La Communauté

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offert par: 1- M. Victor Haim Obadia pour la nahala de sa mère Mazal Bat Nira Z"l.
2- Mme Anna Ruimy pour la nahala de sa mère Julie Simha Ruimy Bat Chabba Z"l.

Kollel Hékhhal Shalom

dédié à la mémoire de **Éliran Elbaz Z"l**
et à la mémoire de **Yaacov Saltiel Z"l**

Dimanche: 20h30 - Gémara - Rav Méguira - Hommes
Lundi: 20h00 - Halakha/Perkei Avot - Rav Asseraf - Dames
Mardi: 20h00 - Conférence du Mardi - Rav Asseraf
Congrégation / Tout Public
Mercredi: 20h00 - Paracha - Rav Méguira - Hommes
Judi: 20h00 - Gémara - Rav Asseraf - Hommes
Tous les matins Chiour de DAF HAYOMI
après le 2ième office et avant Min'ha

Sans cette éducation, la emouna d'une personne peut rester séparée de son attitude et de ses actions. Le Talmud décrit comment un voleur croit aussi en D.ieu : Au bord de son effraction, alors qu'il est sur le point de risquer sa vie - et la vie de sa victime - il s'écrie en toute sincérité : « D.ieu, aide-moi !" Le voleur croit qu'il y a un D.ieu qui entend ses cris, mais il lui échappe que ce D.ieu puisse subvenir à ses besoins sans exiger qu'il abroge la volonté de D.ieu en volant les autres. Pour que la emouna l'affecte de cette manière, il a besoin d'étude et de contemplation. Les études les plus enrichissantes sur la Emouna seraient le Midrash et la Kabbale . Les kabbalistes de la période suivant l'exil espagnol (^{XVI} siècle) ont présenté ces idées sous une forme plus rationnelle. Chassidut Chabad , une approche fondée par le rabbin Schneur Zalman de Liadi vers la fin du 18e siècle, est une nouvelle extension de cette tendance, rapprochant davantage le domaine de la emouna de la raison humaine - et permettant à la raison humaine d'entrevoir le domaine transcendant de emouna. Pourtant, la meilleure vitamine que vous puissiez fournir à la emouna est l'exercice physique. En fait, un artisan est appelé en hébreu un "uman" - parce qu'il a pratiqué son métier à plusieurs reprises jusqu'à ce que cela devienne naturel pour lui. De même, la emouna grandit et s'approfondit à mesure que vous vous habituez à voir tous les phénomènes de la vie comme des manifestations de la présence et de la gloire du Créateur. La emouna est d'autant plus enrichie en étant testée et en résistant à ces tests ; et en faisant des sacrifices dans la vie pour le bien de votre emouna. (fr.chabad.org)

Le jeûne du 17 Tamouz,

Le jeûne du 17 Tamouz, en hébreu *Chiva Assar beTamouz*, est le début de la période des Trois Semaines de deuil pour la destruction de Jérusalem et des deux Saints Temples. Ce jeûne commémore en fait cinq événements tragiques survenus à cette date : **1-** Moïse brisa les premières Tables de la Loi lorsqu'il vit le peuple juif adorer le Veau d'Or. **2-** Au cours du siège de Jérusalem par les Babyloniens, le sacrifice quotidien fut interrompu par manque de bétail. **3-** Apostomos brûla un rouleau de la Torah. **4-** Une idole fut installée dans le saint Temple. **5-** Une première brèche fut percée ce jour-là dans les murailles de la ville sainte par les Romains en l'an 69 de l'ère commune, après un long siège. (Trois semaines plus tard, après que les Juifs se soient vaillamment défendus, les Romains détruisirent le second Saint Temple, le jour du 9 Av.) D'après le Talmud de Jérusalem, c'est également en ce jour que les Babyloniens percèrent la muraille de Jérusalem lorsqu'ils vinrent détruire le premier Temple.

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,
Mikvé - Synagogue - Kollel - Salle des fêtes
825 Gratton, Ville Saint- Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707